

Fitch ratifica calificación de Tijuana en 'AA-(mex)'; le adeudan 250 mdp de Participaciones

Por Oscar Tafoya

Fitch Ratings ratificó la calificación en escala nacional de Tijuana en 'AA-(mex)' con perspectiva estable, sin embargo, la agencia advierte que todavía se le debe al municipio 250 millones de pesos de Participaciones Federales.

La agencia señaló que la calificación refleja la combinación de un perfil de riesgo 'más débil' y un puntaje de sostenibilidad de la deuda de 'aa' en el escenario de calificación de Fitch.

"La perspectiva estable indica la expectativa de la agencia de que las métricas de sostenibilidad de la deuda se mantendrán en línea con el escenario de calificación. Asimismo, la calificación incorpora la posición del municipio con entidades pares. La agencia no identificó factores adicionales que afecten la calificación", indicó.

ADEUDAN PARTICIPACIONES A TIJUANA

La agencia dio a conocer que de acuerdo con el municipio, la administración estatal anterior presentó atrasos en la entrega de participaciones en el período 2019 a 2021, los cuales fueron liquidados en 2021, excepto por 250 millones que se adeudan desde 2019 y que están en conversaciones para ser devueltos. La ministración de participaciones ya se encuentra al corriente desde octubre 2021.

Por otra parte, en 2021, los ingresos operativos crecieron 24.2% como consecuencia de la percepción de recursos federales y estatales mayores asociados al adeudo de Participaciones que se saldó en 2021, así como a la reactivación de la economía, entre otras acciones implementadas por la administración para incrementar la recaudación local. Los ingresos propios aumentaron 23.4% y las transferencias, 24.6%.

En 2021, los ingresos propios crecieron 23.4% respecto a 2020 y representaron 35% de los ingresos totales. Específicamente, los impuestos aumentaron 6% y los derechos 96%, esto gracias a la reactivación económica en el municipio y a diversas campañas e incentivos que emprendió la administración.

Para 2022, el Municipio continúa con las mismas políticas del año anterior y, a marzo de 2022, los ingresos propios crecieron 31% respecto al mismo período de 2020.